
Semaine du 12 au 20 août 2023 
 

« N’ayez pas peur ! » 
 

 La tradition a toujours vu dans la barque de Pierre l’image de l’Eglise dans sa traversée au 
milieu des flots agités de ce monde contrariée par des vents contraires : les assauts des persécuteurs, 
les assauts des chrétiens eux-mêmes qui rejettent les vérités de foi ou qui vivent mal l’incohérence 
de vie de certains hommes d’Eglise qui révolte etc. Si le Christ n’assistait pas son Eglise et ne la 
soutenait, il y a longtemps qu’elle aurait sombré. Jésus est là, présent et les vents contraires ne feront 
que purifier et fortifier son Eglise. 
 
 Cette barque de Pierre pourrait être aussi l’image de notre foi personnelle. Nous sommes 
parfois, comme cette barque, désemparés, tant au plan humain que spirituel. La maladie, le deuil, 
l’abandon des coutumes, la sécularisation, bref les crises sociales et religieuses, tous ces vents 
contraires nous inquiètent et nous déstabilisent. Nous en souffrons parfois au point de perdre 
confiance. Oui, saint Paul a souffert à cause de l’incrédulité de ses compatriotes ; Elie a souffert en 
accomplissant son devoir et n’a trouvé de refuge que dans la fuite qui devint un pèlerinage où il 
rencontra Dieu ; les apôtres ont eu des ennuis matériels et spirituels ; Jésus lui-même a eu des 
ennuis à cause des malentendus sur le sens de sa mission et de son royaume et de l’incompréhension 
de ses disciples, sans parler des ennuis de la part des ennemis.  
 
 Devant tout cela, mettons notre espérance en Jésus et nous ne serons pas déçus. Mais il faut 
que notre espérance soit ferme. Demandons sans cesse le secours de Jésus. Il est là, il répondra à 
notre appel : « Confiance, je suis là, n’ayez pas peur.» Et nous retrouverons la paix que peut procurer 
une foi vive. Puissions-nous contempler le mystère de l’Assomption que nous célébrerons mardi 
prochain pour nourrir davantage notre espérance en cette gloire qui est la finalité de notre vie de foi. 
Amen !!! 

      Abbé Yves-Marie Adéifè AFOUDA. 
 

 
 


